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Salah	satu	sorotan	dalam	Kabinet	Merah	Putih	adalah	bidang	pendidikan.	

Di	 antara	 53	 menteri	 dan	 56	 wakil	 menteri	 yang	 dilantik	 Presiden	

Prabowo	 Subianto,	 Senin	 (21/10/2024),	 Kementerian	 Pendidikan,	

Riset,	dan	Teknologi	(Kemendikbudristek)	memiliki	tim	besar	usai	dipecah	

menjadi	 3	 kementerian.	 Total	 sebanyak	 7	 orang	 diberi	 tugas	 terkait	

pendidikan	dan	kebudayaan	yang	terdiri	dari	3	menteri	dan	5	wakil	menteri.	

P e r t am a , 	 K eme n t e r i a n 	 P e n d i d i k a n 	 D a s a r 	 d a n 	 M e n e n g a h	

(Kemendikdasmen),kedua	 Kementerian	 Pendidikan	 Tinggi,	 Sains,	 dan	

Teknologi,	 terakhir	 Kementerian	 Kebudayaan.	 Segenting	 itukah	 kondisi	

pendidikan	di	negeri	ini	hingga	harus	'dikeroyok'	banyak	petinggi?	Mengutip	Perhimpunan	

Pendidikan	dan	Guru	(P2G),	kondisi	saat	ini	memang	tidak	baik-baik	saja.	Skor	Programme	

for	International	Student	Assessment	(PISA)	RI	jeblok.	Skor	PISA	RI	2018	untuk	kemampuan	

membaca	sebesar	371,	sedangkan	pada	2022	menurun	menjadi	359.	Skor	matematika	pada	

PISA	RI	2018	yang	sebesar	379	juga	turun	jadi	366	di	2022.	Adapun	skor	kemampuan	sains	

turun	dari	379	pada	2018	menjadi	366	di	tahun	2022.	Itu	hanya	satu	rapor	merah	pendidikan	

Indonesia	di	antara	sedikitnya	12	poin	yang	menjadi	PR	pemerintah.	Mulai	dari	kualitas	

guru,	infrastruktur	dan	fasilitas	hingga	kebijakan	penghapusan	Ujian	Nasional	(UN)	serta	

Jalur	Zonasi	yang	diminta	kembali	dikaji.	Seburuk	itu?	

Baca	Hal	11....

KETIKA PENDIDIKAN RI 

'DIKEROYOK' 3 MENTERI DAN 5 WAKILNYA
Kebijakan Zonasi hingga Penghapusan Ujian Nasional Bakal Dikaji

Menteri: 

Abdul Mu'ti 

Wakil Menteri: 

Dr. Fajar Riza Ulhaq, M.Si. 

Wakil Menteri: 

Prof Atip Latipulhayat 

KEMENTERIAN 

PENDIDIKAN DASAR 

DAN MENENGAH

Wakil Menteri: 

Prof Fauzan 

Wakil Menteri: 

Prof Stella Christie Ph.D 

KEMENTERIAN 

PENDIDIKAN TINGGI, 

SAINS, DAN TEKNOLOGI 

Menteri: 

Abdul Mu'ti 

Menteri: 

Prof Satryo Soemantri 

Brodjonegoro 

KEMENTERIAN 
KEBUDAYAAN

Menteri: 

Dr. H. Fadli Zon, S.S., M.Sc 

Wakil Menteri: 

Giring Ganesha Djumaryo 

S.I.Kom

Goverment Hal.2) 

BUMN Bakal 

Dipangkas 

Jadi 30 Saja

Singapura (1)

Matematika
575

Membaca
543

Sains
561

Vietnam (28)

Matematika
469

Membaca
462

Sains
472

3 NEGARA ASEAN 

DENGAN HASIL PISA 

TERTINGGI (2022 )

Brunei (37)

Matematika
442

Membaca
429

Sains
446

Indonesia (63)

Matematika
366

Membaca
359

Sains
383

Sumber	:
Laman	DECD
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JAKARTA  -  Kementerian BUMN 
dipercayakan kepada Erick Thohir 
lagi. Dikatakannya, dirinya ingin agar 
perusahaan pelat merah bekerja lebih 
keras, profesional dan transparan. Ia 
j u g a  m e n y a m p a i k a n  r e n c a n a 
memangkas BUMN hanya menjadi 30.

"Salah satunya mungkin kalau 
kami dari BUMN, kita lihat salah 
satunya bagaimana peran kerjasama 
kita dengan swasta, harus terus 
d i t i n g k a t k a n ,  s e j a l a n  d e n g a n 
transformasi blueprint kita jumlahnya 
BUMN hanya 30, menuju ke sana," kata 
Erick di Kementerian BUMN, Senin 
(21/10/2024).

Dengan begitu diharapkan pasar 
akan semakin terbuka dan terjadi 
keseimbangan. Ia juga memastikan 
keberpihakan pemerintah kepada 
U M K M  a g a r  d i d o r o n g  t e r u s 
berkembang.

"Artinya apa? Dengan market yang 
terbuka, keseimbangan itu terjadi, 
antara swasta, UMKM, dan juga 
investasi luar maupun dalam negeri, 
ini yang kita coba seimbangkan. Tapi 
kita pastikan keberpihakan kepada 
UMKM harus didorong terus, karena 
itu jadi fondasi yang kita lihat," 
imbuhnya.

Ia lalu menyoroti jumlah entre-
preneur yang hanya berjumlah 3,4% 
dari populasi, jauh lebih rendah dari 
negara lain yang bisa sampai 5-8%. 
Erick berharap peran BUMN bisa 
didorong untuk membuat enter-
preneur naik kelas, serta mendorong 
kerja sama dengan pihak swasta.

"Yang lainnya kita terus mem-
bangun ekosistem,swasembada 
pangan, walaupun kita mensupport 
Menteri Pertanian, karena kita ada 
pupuk, mesti tepat waktu, sasaran, 
apalagi juga ada digitalisasi," tutur 
Erick.

Untuk energi baru terbarukan, 
sebut Erick, saat ini sudah banyak 
investasi yang masuk, misalnya dari 
Pertamina hingga PLN. Erick menilai 
hilirisasi menjadi program yang tidak 
terhindarkan dan sejalan dengan visi 
Presiden Prabowo.

D i a  j u ga  a k a n  m e n e r b i t k a n 
peraturan menteri (permen) untuk 
melarang perusahaan pelat merah 
memiliki anak perusahaan, cucu 
perusahaan, atau yayasan.

"Bahkan konflik dari direksi 
dengan saudaranya, seperti memakai 
p e r u s a h a a n - p e r u s a h a a n  y a n g 
tersembunyi, itu permennya kami 
akan sediakan secepatnya," kata Erick

E r i c k  T h o h i r  s e b e l u m n y a 
menyebutkan ada 90% dari seluruh 
proyek strategis  yang menjadi 
tanggung jawab BUMN telah selesai. 
Sementara 10% sisanya diperkirakan 
akan selesai tahun 2024, atau sebelum 
pemerintahan yang baru terbentuk.

Erick menyebut hal ini menjadi 
bentuk dukungan BUMN kepada 
pemerintah dalam program strategis 
yang diharapkan dapat meningkatkan 
pertumbuhan ekonomi, pemerataan 
pembangunan, kesejahteraan masya-
rakat, dan pembangunan di daerah.

S e i r i n g  d e n g a n  h a l  i t u , 
Kementerian BUMN telah membentuk 
Strategic Delivery Unit (SDU) untuk 
mengawasi proyek strategis. SDU 
berada langsung di bawah menteri 
BUMN dan wakil menteri BUMN untuk 
mendorong percepatan penyelesaian 
proyek BUMN tersebut.

PT	Primis	PHK	402	Karyawan
Kabar tak sedap datang dari BUMN 

tekstil yang berlokasi di Kabupaten 
Sleman. PT Primissima (Persero), 
mem-PHK 402 karyawan. Sebelumnya 
Primissima sempat merumahkan 
ratusan karyawannya itu pada Juni 
2024.

"Tahun 2024 ini tepatnya kemarin, 
sebenarnya sejak bulan September 
t a n g g a l  1 0  p e r u s a h a a n  s u d a h 
menyatakan untuk mem-PHK massal," 
kata Kepala Dinas Tenaga Kerja 
(Disnaker) Sleman, Sutiasih, kepada 
wartawan di Pemkab Sleman, Senin 
(21/10/2024).

Lalu pada 14-18 Oktober kemarin 
dilakukan perjanjian bersama atau PB 
terkait PHK karyawan ini. Dijelaskan 
ratusan karyawan itu bersedia 
mendatangi perjanjian bersama.

"PB terkait dengan PHK karyawan 
sebanyak 402 orang di lakukan 
kemarin Senin sampai Jumat. PB PHK 
sudah ditandatangani semua oleh 402 
orang," bebernya.

Sutiasih menjelaskan, pihaknya 
akan mengawal hak-hak karyawan. PB 
P H K  i n i  a k a n  d i d a f t a r k a n  k e 
Pengadilan Hubungan Industrial (PHI) 
Sleman.

"Nantinya akan didaftarkan di 
P e n g a d i l a n  P H O  y a n g  a d a  d i 
Pengadilan Negeri Sleman supaya ini 
mengikat dan apa yang dijanjikan oleh 
para pihak tentunya perusahaan," 
bebernya.

Lanjutnya PT Primissima berjanji 
akan memenuhi hak karyawan yang 
di-PHK maksimal paling lambat 31 
Desember 2025."Mudah-mudah 
sebelum 31 Desember 2025 itu bisa 
dipenuhi," katanya.

PT Primissima yang mengalami 
krisis keuangan kepada Disnaker 
Sleman tetap menyatakan komitmen 
membayar hak karyawan. Sejumlah 
aset perusahaan juga akan dijual.

" Ini  kan masalah keuangan, 
m e r e k a  m a u  m e m b a y a r  ( h a k 
karyawan yang PHK) tetapi belum siap 
keuangannya. Aset pabrik rencananya 
mau dijual yabg sudah diserahkan 
d i a m b i l  a l i h  o l e h  P e r u s a h a a n 
Pengelola Aset (PT PPA)," bebernya.

Direktur Utama PT. Primissima 
(Persero), Usmansyah, dihubungi 
awak media membenarkan soal PHK 
402 karyawan.

"Perusahaan tidak mempunyai 
kemampuan apa pun lagi untuk 
beroperasi secara normal," kata 
Usmansyah.

Lanjutnya, kepada para karyawan 
akan diberikan semua haknya baik gaji 
yang terhutang maupun pesangon 
sesuai dengan perjanjian bersama 
antara Primissima dengan karyawan.

Usmansyah menjelaskan salah 
s a t u  j a l a n  m e n y e l e s a i k a n 
permasalahan ini adalah menutup 
sementara dengan mem-PHK seluruh 
karyawan. Status perusahaan sampai 
saat ini belum pailit, hanya tidak 
beroperasi."Yang belum di-PHK 3 
orang yaitu dua direksi dan satu 
komisaris," bebernya.

Total nilai pesangon dan gaji yang 
harus dibayarkan sekitar Rp 26 
miliar."Totalnya Rp 26 miliar, itu 
perkiraannya. Pokoknya gajinya Rp 5 
miliaran dan pesangonnya itu Rp 21 
m i l i a r,"  p u n g k a s n y a . ( a n t ,  r l s , 
wid/dya)

BUMN Bakal Dipangkas Jadi 30 Saja

Erick	Thohir	(tengah)	kembali	menjabat	sebagai	Menteri	BUMN	yang	dilantik	bersama	Menteri	lainnya		oleh	

Presiden	Prabowo	Subianto	di	Istana	Negara	pada	Senin	(21/10/2024).(antara)
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PT Bank Rakyat Indonesia 
(Persero) Tbk

PT Bank Mandiri 
(Persero) Tbk

PT Mineral Industri 
Indonesia (Persero)

PT Pertamina 
(Persero)

PT Telkom Indonesia 
(Persero) Tbk

PT Bank Negara Indonesia 
(Persero) Tbk

PT Perusahaan Listrik 
Negara (Persero) Tbk

PT Pupuk Indonesia 
(Persero)

PT Pelabuhan Indonesia 
(Persero)

PT Bank Tabungan Negara 
(Persero)

BUMN Penyumbang 
Dividen Terbesar di 2023



Komposisi Kursi di 
DPR RI (2024)
 --------------------------------------------

PDIP

110

Golkar

Gerindra

Nasdem

PKB

PKS

PAN

Demokrat

102

68

53

48

44

86

69
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DPR RI Resmi Tambah 2 Komisi
Puan: Membidangi Energi, Hukum hingga HAM

Raka melalui parlemen. 
“Jadi kita sama-sama membangun 

Indonesia dan bagaimana membuat 
Indonesia menjadi lebih maju, menjadi 
lebih baik, menjadi lebih dikenal luas 
oleh dunia internasional melalui 
parlemen,” ujarnya. 

Perlu diketahui, Rapim tersebut 
juga dihadiri Wakil Ketua DPR RI 
Koordinator Politik dan Keamanan 
(Korpolkam) Sufmi Dasco Ahmad dan 
Wakil Ketua DPR RI Cucun Ahmad 
Syamsurijal.

Akselerasi	Layani	Masyarakat
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) 

tengah berfokus pada penataan ulang 
Alat Kelengkapan Dewan (AKD) dan 
pemilihan mitra-mitra strategis untuk 
memperkuat peran pengawasan.  

Wakil Ketua DPR RI Saan Mustopa 
mengatakan, hingga saat ini, DPR telah 
menetapkan 13 komisi yang akan 
berfungsi sebagai bagian dari AKD.  
Tak hanya itu, sebuah badan baru, 
Badan Aspirasi Rakyat, turut dibentuk 
untuk menampung suara publik.  

"Begitu nomenklatur kementerian 
diumumkan secara resmi, DPR segera 
m e n i n d a k l a n j u t i n y a  d e n g a n 
pembagian mitra kementerian dan 
lembaga pada tiap komisi, dari Komisi 
I hingga XIII," katanya melansir 
dpr.go.id, Senin (21/10/2024). 

Saan menjelaskan, fraksi-fraksi di 
DPR masih menyusun nama-nama 
anggota yang akan ditempatkan di 
masing-masing komisi.  Politisi Fraksi 
P a r t a i  N a s D e m  i t u  b e r h a r a p , 
penetapan itu bisa selesai pekan 
depan sehingga DPR dapat segera 
bekerja lebih efektif bersama mitra-
mitranya.

Dengan semangat baru,  DPR 
berharap proses akselerasi itu dapat 
berjalan seiring dengan pemerintahan 
baru yang dipimpin Prabowo.  "Kami 
ingin kinerja DPR selaras dengan 
p e m e r i n t a h ,  m e n c e r m i n k a n 
akselerasi yang sama, terutama dalam 
hal  pengawasan dan pelayanan 
terhadap aspirasi  masyarakat ," 
jelasnya.  

Upaya DPR RI dalam memperbaiki 

struktur internal diharapkan mampu 
m e n i n g k a t k a n  p e r a n  s e b a g a i 
pengawas utama pemerintahan, 
memastikan setiap kebijakan yang 
diambil sejalan dengan kepentingan 
rakyat. 

Sebagai lembaga legislatif, DPR 
memiliki tanggung jawab besar dalam 
mengawasi jalannya pemerintahan, 
terutama di tengah atmosfer politik 
yang terus bergerak dinamis dan 
memerlukan pembenahan internal.  

Terkait anggota DPR yang menjadi 
menteri, di Kabinet Merah Putih 
dipastikan sudah mengundurkan diri. 

Ketua Harian DPP Gerindra Sufmi 
Dasco Ahmad membeberkan para 
Anggota DPR Gerindra yang jadi 
menteri dan wakil menteri sudah 
mengundurkan diri sebagai anggota 
dewan.

"Sudah mengundurkan diri," ucap 
Dasco ketika dikonfirmasi, Senin 
(21/10/2024).

Menurut data, menteri Prabowo 
yang juga anggota DPR periode 2024-
2029 dari Gerindra adalah Sugiono 
(Menlu); Prasetyo Hadi (Mensesneg) 
dan Fadli Zon (Menteri Kebudayaan) 

Meski begitu, Dasco belum bisa 
memberikan keterangan lebih jauh 
terkait siapa yang akan menggantikan 
mereka di DPR nanti.

Begitu juga dengan politisi Golkar, 
Meutya Hafid ditunjuk sebagai 
Menteri Komunikasi dan Digital di 
Kabinet Merah Putih. 

Meutya merupakan anggota DPR 
RI periode 2024-2029 yang terpilih 
pada Pileg lalu. Meutya melenggang ke 
Senayan dari Partai Golkar asal dapil 
Sumut I.(wid, ant, ist, rls/dya)

DPR RI ini.
Penetapan bidang kerja Komisi XII 

dan XIII tersebut disesuaikan dengan 
penambahan kementerian dari 
Kabinet Merah Putih.

Lebih lanjut, Puan menegaskan 
tidak ada penambahan bangunan di 
DPR meski ada dua tambahan komisi 
dan 1 badan baru,  yaitu Badan 
Aspirasi. Menurutnya, DPR akan 
memfungsikan ruangan yang sudah 
tersedia sebelumnya.

“ N g g a k  a d a  p e n a m b a h a n 
b a n g u n a n  t a p i  m e m a n g  s u d a h 
disiapkan ruangan. Jadi ruangan yang 
sudah tersedia kita akan tempati 
untuk komisi XII dan XIII, jadi tidak 
ada penambahan bangunan. Sudah 
ada existing,” tegas Puan.

Hasil penetapan bidang kerja AKD 
yang ditetapkan pada Rapat Bamus 
hari ini akan dibawa dalam Rapat 
P a r i p u r n a  e s o k  h a r i ,  S e l a s a 
( 2 2 / 1 0 / 2 0 2 4 ) ,  u n t u k  m e n j a d i 
kesepakatan bersama DPR.

N a n t i n y a ,  m e n u r u t  P u a n , 
pimpinan fraksi  juga akan me-
nyerahkan nama-nama anggotanya 
u n t u k  m e n g i s i  t i a p - t i a p  A K D, 
termasuk siapa yang dipilih untuk 
pimpinan komisi dan badan.

“Nanti akan ditetapkan besok di 
rapat paripurna yang akan dilakukan 
pada hari Selasa. (AKD aktif) setelah 
paripurna,” ucap mantan Menko PMK 
itu.

“(Posisi ketua/pimpinan AKD) 
besok kita umumkan, besok biar 
pimpinan fraksi masing-masing dan di 
Paripurna kita umumkan,” tutup Puan. 

P u a n  m e n e g a s k a n  t a k  a d a 
penambahan bangunan di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, meski 
terdapat penambahan komisi dan alat 
kelengkapan dewan (AKD). Jumlah 
komisi bertambah dari 11 menjadi 13.

“Gak ada penambahan bangunan, 
t a p i  m e m a n g  s u d a h  d i s i a p k a n 
ruangan," ujar Puan,

Terakhir, Puan mengatakan bahwa 
p i h a k n y a  a k a n  m e n d u k u n g 
pemerintahan Kabinet Merah Putih 
Presiden RI Prabowo Subianto dan 
Wakil Presiden RI Gibran Rakabuming 

JAKARTA - K e t u a  D P R  R I  P u a n 
Maharani mengungkapkan mitra kerja 
untuk dua komisi tambahan di DPR 
akan membidangi urusan energi dan 
bidang hukum, reformasi hingga Hak 
Asasi Manusia (HAM).

Pe m b a g i a n  t u g a s  p a d a  a l a t 
kelengkapan dewan (AKD) DPR baru 
tersebut menyesuaikan dengan 
kementerian di kabinet Prabowo 
Subianto Presiden.

Adapun pembagian tugas untuk 
dua komisi baru di DPR, yakni Komisi 
XII dan Komisi XIII disepakati dalam 
Rapat Badan Musyawarah (Bamus) 
yang merupakan rapat konsultasi 
pimpinan DPR dengan pimpinan 
fraksi-fraksi di DPR. Rapat Bamus 
d i g e l a r  u s a i  K a b i n e t  P re s i d e n 
Prabowo terbentuk.

“Ya baru saja kami selesaikan rapat 
konsultasi dengan para pimpinan 
fraksi dari delapan fraksi yang hadir, 
menetapkan jumlah komisi dan AKD, 
dan jumlah pimpinan komisi-komisi 
dari semua fraksi yang ada,” ujar Puan 
usai Rapat Bamus di Gedung DPR, 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Senin (21/10/2024).

DPR sendiri diketahui menunggu 
p e n g u m u m a n  n o m e n k l a t u r 
ke m e n t e r i a n  d i  p e m e r i n t a h a n 
Prabowo dalam pembentukan AKD.

H a l  i n i  k a r e n a  D P R  p e r l u 
menyesuaikan pembagian mitra kerja 
untuk masing-masing AKD, khususnya 
bagi dua komisi baru yang dibentuk 
pada periode DPR 2024-2029 sebagai 
b a g i a n  p e n y e l a r a s a n  d e n g a n 
kementerian/lembaga pemerintahan 
Prabowo yang akan menjadi mitra 
kerja DPR.

P r a b o w o  d i k e t a h u i  t e l a h 
m e n g u m u m k a n  d a n  m e l a n t i k 
menteri-menterinya yang tergabung 
dalam Kabinet Merah Putih. Total ada 
48 kementerian dan 5 lembaga yang 
berada di bawah kepemimpinan 
Prabowo.

Dari  puluhan kementer ian/ 
l e m b a g a  i t u ,  a d a  s e m b i l a n 
kementerian yang dipecah menjadi 21 
kementerian baru di era Prabowo. 
Dengan nomenklatur yang berbeda 
dengan pemerintahan sebelumnya, 
DPR perlu menyesuaikan susunan 
AKD, termasuk pembagian mitra kerja.

“Setelah kemarin diumumkan 
kabinet dari Pemerintahan, Kabinet 
Merah Putih dari Presiden Prabowo, 
t e n t u  s a j a  k a m i  k e m u d i a n 
menyelesaikan mitra dari setiap 
komisi dan (AKD),” kata Puan.

Puan menyebut untuk bidang kerja 
Komisi I-XI masih akan sama dengan 
periode DPR sebelumnya, sementara 
untuk Komisi XII akan membidangi 
urusan energi dan sumber daya 
mineral,  sedangkan Komisi XIII 
membidangi urusan hukum dan 
regulasi.

“Di Komisi XII Energi atau ESDM, 
yang Komisi XIII hukum, reformasi, 
d a n  H A M ,”  u n gka p  p e re m p u a n 
pertama yang menjabat sebagai Ketua 

Ketua	DPR	RI,	Puan	Maharani	mengucapkan	selamat	kepada	Menteri	Koordinator	Politik	dan	Keamanan	

Budi	Gunawan	di	pelantikan	menteri	Kabinet	Merah	Putih	di	Istana	Negara,	Jakarta,	Senin	(21/10/2024).	

(Foto:	DPR	RI)
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JAKARTA-Jaksa Penuntut Umum (JPU) 
Kejaksaan Agung  (Kejagung) kembali 
meminta klarifikasi kepada Sandra 
D e w i  t e r k a i t  p i d a n a  k o r u p s i  
timahnserta tindak pidana pencucian 
uang dengan salah satu tersangka 
suaminya, Harvey Moeis. Dalam 
persidangan keduanya kompak 
mengaku tidka tahu menahu harta 
yang dimiliki pasangannya. 

Sidang yang berlangsung di 
Pengadilan Tindak Pidana Korupsi 
(Tipikor), Jakarta Pusat, pada Senin 
(21/10)2024). Pada kesempatan ini, 
Sandra diberi ruang untuk melakukan 
pembuktian terbalik terkait aset yang 
diduga berasal dari hasil korupsi.

Di awal sidang, hakim langsung 
menanyakan mengenai kepemilikan 
dua mobil mewah yang disita oleh 
Kejaksaan Agung, yaitu Mini Cooper 
dan Rolls Royce. Sandra dengan tegas 
mengonfirmasi bahwa Mini Cooper 
tersebut memang milik keluarganya.

"Benar, Yang Mulia, Mini Cooper itu 
milik kami," ujar Sandra Dewi.

Namun, ketika hakim mendalami 
sumber uang yang digunakan untuk 
membeli mobil tersebut, Sandra 
mengaku tidak mengetahui asal usul 
dana pembeliannya. "Uangnya dari 
mana?" tanya hakim.

"Saya nggak tahu untuk pembelian 
mobil, saya tidak pernah ikut campur 
yang mulia jadi saya tidak tahu," jawab 
Sandra.

Hal serupa juga diungkapkan saat 
hakim bertanya tentang Rolls Royce. 
Sandra menyebut mobil tersebut 
diberikan oleh suaminya untuk 
digunakan bersama, namun ia tidak 
mengetahui bagaimana suaminya 
m e n d a p a t k a n  u a n g  u n t u k  
membelinya.

S e l a i n  m o b i l ,  h a k i m  j u g a  
menyinggung kepemilikan aset lain 
seperti sebuah Townhouse di kawasan 
Jakarta dan 88 tas mewah yang turut 
disita jaksa. Sandra menjelaskan 
bahwa Townhouse tersebut dibeli 
bersama Harvey, dengan dirinya yang 
membayar uang muka senilai Rp7 
miliar, sementara pelunasan dilakukan 
oleh suaminya.

Terkait puluhan tas branded yang 
dimilikinya, Sandra menegaskan 
bahwa semua tas tersebut merupakan 
hasil dari endorsement berbagai 
merek terkenal. "Semua tidak ada yang 
dibeli, cuma untuk tokonya saya harus 
cek lagi yang mulia. Saya sebagai 
endorsenya," katanya.

Hal senada dikatakan Harvey 
Moeis. Dia mengaku tidak tahu dua 
unit kondominium milik istrinya, 
Sandra Dewi, di Serpong, Tangerang. 
Harvey menyebut uang pembelian 
kondominium itu dari hasil kerja 
Sandra.

Hal itu disampaikan Harvey Moeis 
saat diklarifikasi jaksa terkait tanah 
dan bangunan yang disita Kejaksaan 

Agung RI terkait kasus dugaan korupsi 
pengelolaan timah. Mulanya, Harvey 
mengakui  pembelian tanah di  
Kompleks Perumahan Green Garden 
tahun 2019.

"Kemudian, satu bidang tanah dan 
bangunan. Berdasarkan sertifikat hak 
milik nomor 3037 di Komplek 
Perumahan Green Garden, Blok N5 
Kavling No 25? Atas nama Harvey?" 
tanya jaksa di Pengadilan Tipikor 
Jakarta Pusat, Senin (21/10/2024).

"Betul, saya yang beli Yang Mulia," 
jawab Harvey.

Harvey juga mengakui pembelian 
tanah di Senayan Residence pada 
2020. Sandra Dewi juga mengaku 
mengetahui aset tanah tersebut.

"Kemudian, satu bidang tanah dan 
bangunan berdasarkan sertifikat hak 
milik nomor 6069 luasnya 438 yang 
terletak di Senayan Residence blok A 
atas nama Harvey Moeis?" tanya jaksa.

"Betul, saya juga yang beli, Yang 
Mulia," jawab Harvey.

"Saudara tahu juga?" tanya ketua 
majelis hakim mengambil  alih 
persidangan.

"Tahu, suami yang beli," jawab 
Harvey.

Kemudian, jaksa menanyakan dua 
unit kondominium milik Sandra di 
Tangerang. Harvey Moeis mengaku tak 
tahu istrinya memiliki kondominium 
tersebut."Unit kondominium di 
Beverly 90210 lantai 5 nomor 15 atas 
nama Sandra Dewi, ada dua unit Yang 
Mulia," kata jaksa.

"Di mana?" tanya ketua majelis 
hakim Eko Aryanto.

"Paramount Serpong, yang saya 
dapat sebagai brand ambassador," 
jawab Sandra Dewi.

"Tanya terdakwa dulu," sahut 
hakim.

"Terdakwa tidak tahu," timpal 
Sandra.

Harvey mengatakan bukan dirinya 
yang membeli kondominium tersebut. 
Dia juga tak tahu tahun perolehan 

antara lain menyeret Harvey Moeis 
selaku perpanjangan tangan PT 
Refined Bangka Tin (RBT) dan Suparta 
selaku Direktur Utama PT RBT.

Dalam kasus tersebut, Harvey 
didakwa menerima uang Rp420 miliar 
bersama Manajer PT Quantum Skyline 
E xc h a n g e  ( Q S E )  H e l e n a  L i m ,  
s e m e n t a r a  S u p a r t a  d i d a k w a  
menerima aliran dana sebesar Rp4,57 
triliun dari kasus yang merugikan 
keuangan negara Rp300 triliun itu.

Kedua terdakwa juga disangkakan 
melakukan tindak pidana pencucian 
uang (TPPU) dari dana yang diterima. 
Adapun Harvey diduga melakukan 
TPPU dari uang hasil korupsi timah 
dengan mentransfer ke rekening 
Sandra Dewi untuk kebutuhan pribadi 
Sandra Dewi.

Kebutuhan dimaksud antara lain 
pembayaran cicilan dan pelunasan 
rumah di The Pakubuwono House, 
Kebayoran Baru, Jakarta atas nama 
Sandra Dewi serta bangunan di atas 
tanah Blok J-3 Jalan Haji Kelik, Permata 
Regency atas nama Kartika Dewi, Blok 
J-5 dan J-7 atas nama Sandra Dewi, dan 
Blok J-9 atas nama Raymon Gunawan.

Akibat perbuatan korupsi tersebut 
dan TPPU, Harvey dan Suparta 
didakwa merugikan keuangan negara 
senilai Rp300 triliun. (wid, ant, 
rls/dya)

kondominium tersebut.
"Bukan saya yang beli Yang Mulia, 

saya tidak tahu, itu hasil istri saya 
sendiri, Yang Mulia," kata Harvey.

"Atas namanya tahu?" tanya jaksa.
"Tidak tahu, saya tidak tahu, tahun 

perolehan saya juga tidak tahu," jawab 
Harvey.

"Ini berdasarkan, tahun 2017?" 
tanya jaksa.

"Saya tidak tahu," jawab Harvey.

Akui	Terima	Rp3,15	M		
dari	Helena	Lim

Di sisi lain, Sandra Dewi mengaku 
pernah menerima uang sebesar 
Rp3,15 miliar dari rekening PT 
Quantum Skyline Exchange (QSE), 
tempat  penukaran uang mil ik  
terdakwa Helena Lim pada tahun 
2019.

Sandra, saat bersaksi dalam sidang 
pemeriksaan di Pengadilan Tindak 
Pidana Korupsi (Tipikor) Jakarta, 
Senin, mengatakan uang tersebut 
berasal dari suaminya untuk melunasi 
r u m a h  k e d i a m a n n y a  d i  T h e  
Pakubuwono House Jakarta.

"Itu dari suami saya untuk 
pelunasan rumah, berasal dari 
rekening dengan nama itu," ucap 
Sandra.

Dia menjelaskan uang tersebut 
ditransfer sebanyak tiga kali, yaitu 
Rp1,05 miliar, Rp1 miliar, dan Rp1,1 
miliar melalui rekening PT QSE ke 
rekening pribadinya.

N a m u n  d e m i k i a n ,  d i r i n y a  
menekankan uang itu merupakan 
uang pelunasan rumah yang diberikan 
suaminya, bukan merupakan utang 
Helena maupun PT QSE.

"Tidak ada utang dengan PT QSE," 
katanya menambahkan.

Sandra bersaksi dalam kasus 
dugaan korupsi pengelolaan tata niaga 
komoditas timah di wilayah izin usaha 
pertambangan (IUP) PT Timah pada 
tahun 2015-2022.

Kasus dugaan korupsi timah 

Sandra Dewi-Harvey Kompak Ngaku 
Tak Tahu Harta Pasangannya

Artis	Sandra	Dewi	bersiap	memberikan	kesaksian	dalam	sidang	lanjutan	kasus	dugaan	korupsi	tata	
niaga	timah	di	wilayah	Izin	Usaha	Pertambangan	(IUP)	PT	Timah	tahun	2015-2022	dengan	terdakwa	

Harvey	Moeis	di	Pengadilan	Tipikor,	Jakarta,	Senin	(21/10/2024).	(ANTARA)

Sidang Korupsi Timah 

Penerima Uang 

Dugaan Korupsi Timah 

di Bangka Belitung 

1. Amir Syahbana sebesar 
Rp	325,9	juta;	

2. Suparta melalui PT Refined Bangka Tin 
sebesar Rp	4,5	triliun;

 3. Tamron alias AON melalui CV Venus Inti 
Perkasa sebesar Rp	3,6	triliun;	

 4. Robert Indarto melalui PT Sariwiguna 
Binasentosa sebesar Rp	1,9	triliun;	

5. Suwito Gunawan alias AWI melalui PT 
Stanindo Inti Perkasa sebesar	Rp	2,2	triliun;

 6. Hendry Lie melalui PT Tinindo Internusa 
sebesar Rp	1,05	triliun;	

7. 375 Mitra Jasa Usaha Pertambangan 
(pemilik IUJP diantaranya CV Global 
Mandiri Jaya, PT Indo Metal Asia, CV Tri 
Selaras Jaya, PT Agung Dinamika Teknik 
Utama sebesar Rp	10,3	triliun;	

8. CV Indo Metal Asia dan CV Koperasi 
Karyawan Mitra Mandiri (KKMM) sebesar 
Rp	4,1	triliun;	

9. Emil Ermindra melalui CV Salsabila 
sebesar Rp	986,7	miliar;	

10. Harvey Moeis dan Helena Lim, masing-
masing Rp	420	miliar.
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JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) memberikan himbauan 
agar menteri-menteri yang baru 
dilantik dapat melaporkan harta 
kekayaan penyelenggara negara 
(LHKPN).  

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  s e t i a p 
penyelenggara negara memiliki 
kewajiban untuk menyampaikan 
LHKPN nya dalam jangka waktu paling 
lambat tiga bulan, sejak pengangkatan 
pertama atau dilantik.  Hal tersebut 
diatur berdasarkan Undang-Undang 
Nomor 28 tahun 1999 dan Peraturan 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
No. 02 tahun 2020.

Diketahui Prabowo Subianto  
melantik para menteri dan wakil 
menteri (wamen) yang berada dalam 
Kabinet Merah Putih di Istana Negara 
pada Senin (21/10/2024).  "Oleh 
karena itu, bagi Menteri dan Wakil 
Menteri yang telah dilantik dan belum 
menyampaikan LHKPN pada periode 
Tahun 2024 ini, maka agar dapat 
menyampaikan LHKPN nya sesuai 
jangka waktu tersebut," terang Tim 
Juru Bicara KPK Budi Prasetyo dalam 
ke t e ra n g a n  t e r t u l i s nya ,  S e n i n 
(21/10/2024).  

Sedangkan bagi Menteri dan Wakil 
Menteri yang sebelumnya telah lapor 
LHKPN pada 2024, KPK mengatakan 
bahwa mereka dapat melaporkan 
harta kekayaannya kembali secara 
periodik pada Tahun 2025. 

Lembaga tersebut juga mengklaim 
terbuka untuk membantu proses 
penyampaian LHKPN.  "KPK terbuka 
untuk membantu ataupun melakukan 
pendampingan penyampaian LHKPN 
jika dalam pengisiannya mengalami 
kendala," terangnya. 

2	Menteri	Lebih	Kaya	dari	Prabowo
Dari sejumlah menteri itu terdapat 

dua orang yang memiliki kekayaan 
melebihi orang nomor satu di negeri 
ini. Mereka adalah Menteri Kelautan 
d a n  P e r i k a n a n  S a k t i  W a h y u 
Trenggono dan Menteri BUMN Erick 
Thohir menjadi dua pejabat yang 
memiliki harta kekayaan melebihi dari 
Presiden Prabowo Subianto. 

 Berdasarkan Laporan Harta 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN) dengan tahun lapor 26 Maret 
2024, Sakti memiliki 48 tanah yang 
seluruhnya merupakan hasil sendiri, 
yang berada di  Bekasi ,  Sragen, 
Buleleng, Jakarta Selatan, Sleman, dan 
lainnya. Totalnya senilai Rp91 miliar.  

Dia juga memiliki mobil Audi RS 5 
Sedan (2015), motor Honda Beat Solo 
(2018) dan mobil Mono Cooper S 
Countryman F60 Minibus (2023) yang 
seluruhnya merupakan hasil sendiri, 
senilai Rp 1,8 miliar.  Sakti memiliki 
harta bergerak lain senilai Rp 22 
miliar, surat berharga sebesar Rp2,2 
triliun, Kas dan Setara kas Rp156 
miliar, dan harta lainnya sebesar 
Rp166 miliar. 

Untuk keseluruhannya, Sakti 

memiliki harta kekayaan sebesar 
Rp2,6 triliun.  

Berikutnya, untuk laporan LHKPN 
Erick Thohir dengan tahun lapor 27 
Maret 2024, Ia memiliki sebanyak 34 
tanah. Lebih rinci, sebanyak 24 tanah 
m e r u p a k a n  h i b a h  d a n  s i s a nya 
merupakan hasil sendiri. Ia memiliki 
tanah di Kota Bekasi, Jakarta Selatan, 
Bogor, Jakarta Pusat dan lainnya. 
Totalnya senilai Rp419 miliar.  

Dia kemudian memiliki tiga mobil 
dan satu motor, dengan hanya satu 
h i b a h  t a n p a  a k t a .  S e l u r u h nya 
merupakan hasil sendiri. Kendaraan 
tersebut meliputi mobil Mercedez 
Bens W108280S (1969), motor Honda 
NF125TR (2011), mobil Hyundai Ioniq 
5 EV (2022) dan mobil Hyundai 
G e n e s i s  G 8 0 E V  ( 2 0 2 2 )  y a n g 
seluruhnya senilai Rp 4,9 miliar.  

Erick kemudian memiliki harta 
kekayaan sebesar Rp28,7 miliar, surat 
berharga senilai Rp1,7 triliun, kas dan 
setara kas Rp192 miliar, harta lainnya 
sebesar Rp149 miliar, dan memiliki 
hutang sebesar Rp 203 triliun.  Oleh 
sebab itu, secara keseluruhan, total 
harta kekayaan Erick mencapai 
sebesar Rp2,3 triliun.  

Untuk Prabowo, berdasarkan 
tahun lapor 5 April 2024, ia memiliki 
10 tanah, dengan salah satunya 
merupakan hibah dengan akta. Dia 
memiliki tanah di Bogor dan Jakarta 
Selatan, yang seluruhnya memiliki 
nilai sebesar Rp 275 miliar.  

Prabowo kemudian memiliki 
delapan mobil, yakni Toyota Alphard 
(2005), Honda CR-V (2007), Land 
Rover (1994), Toyota Land Cruiser 
(1980), Mitsubishi Pajero (2000), 
Suzuki sepeda motor (2002), Toyota 
Lexus (2002) dan Land Rover (1992). 
Seluruhnya memiliki nilai sebesar 
Rp1,2 miliar.  

Dia memiliki harta bergerak 
sebesar Rp16 miliar, surat berharga 
sebesar Rp1,7 triliun, kas dan setara 
kas sebesar Rp47 miliar, dan harta 
lainnya sebesar Rp2 triliun.  Secara 
total ,  maka kekayaan Prabowo 
seluruhnya sebesar Rp2 triliun, masih 
lebih rendah dibandingkan Sakti dan 
Erick. 

Sejumlah media melaporkan, 
setelah acara pelantikan, para menteri 
d a n  w a k i l nya  a k a n  m e n g i k u t i 
pembekalan di Akademi Militer 
(Akmil), Magelang, Jawa Tengah.

Pembekalan itu rencananya akan 
berlangsung pada 25-27 Oktober 
2024.

M e n t e r i  S e k r e t a r i s  N e g a r a 
(Mensetneg) terpilih, Prasetyo Hadi, 
membenarkan rencana Presiden 
Prabowo Subianto

“Ada rencana, ada rencana beliau 
akan mengumpulkan kita kembali 
dalam satu kegiatan di Akademi 
Militer,” kata Prasetyo di Jakarta, Senin 
(21/10).

Prasetyo mengungkap, selain 
pembekalan, Prabowo juga akan 
menjelaskan sejumlah program 
prioritas pemerintah yang disertai 
petunjuk dan arahan teknis kepada 
masing-masing kementerian. 

Kalau menilik sejarah berdasarkan 
data yang terangkum di Sekretariat 
Kabinet, Kabinet Merah Putih adalah 
yang paling gemuk sepanjang era Orde 
Baru hingga Reformasi.

Pe n ga m a t  ke b i j a k a n  p u b l i k 
Universitas Indonesia, Lina Mifthahul 
Jannah, mengatakan banyak dari 
kementerian yang dipecah itu dinilai 
tidak berdasar ada kajian atau evaluasi 
yang jelas.

Menurut Lina, gemuknya kabinet 
ini bertentangan dengan semangat 
reformasi birokrasi.

Bukannya semakin efisien, kabinet 
gemuk dapat memperpanjang dan 
memperumit alur birokrasi, serta 
memicu tumpang tindih kewenangan. 
Belum lagi implikasinya terhadap 
anggaran yang membengkak.

"Itu jadi gambaran kalau tujuannya 
untuk kepentingan politik semata," 
kata Lina yang menjuluki Kabinet 
Merah Putih sebagai "kabinet balas 
jasa".

“Ketika membuat lembaga baru, 
seharusnya ada kajian mendalam. 
Kalau masalah koordinasi, jelas ini 
kemunduran [reformasi birokrasi]. 
Yang bisa dijadikan satu malah 
dipecah,” tuturnya.(Wid, rla, med, 
cnn/dya)

KPK Senggol Kabinet Prabowo, 

Diminta Lapor Harta Usai Dilantik 

Presiden	Prabowo	Subianto	didampingi	Wapres	Gibran	Rakabuming	Raka	berfoto	bersama	jajaran	Menteri	dan	Kepala	

Lembaga	Tinggi	Negara	Kabinet	Merah	Putih	yang	baru	dilantik	di	Istana	Merdeka,	Jakarta,	Senin	(21/10/2024).(	antara)

BEBERAPA LHKPN MENTERI

KABINET MERAH PUTIH PRABOWO

Menteri	dan	Pejabat	Setingkat	Menteri

Menteri Koordinator Bidang Politik dan 
Keamanan Budi Gunawan: 
Rp	22.897.379.555	(Per	26	Juli	2013)

Menteri Koordinator Bidang Hukum, HAM, 
Imigrasi, dan Pemasyarakatan Yusril Ihza 
Mahendra: Rp	1.623.362.911	(Per	31	
Mei	2007)

Menteri Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto: 
Rp	411.677.681.844	(Per	26	Maret	2024)

Menteri Koordinator Bidang 
Pembangunan Manusia dan Kebudayaan 
Pratikno: Rp	15.055.974.417	(Per	28	
Maret	2024)

Menteri Koordinator Bidang Infrastruktur 
dan Pembangunan Kewilayahan Agus 
Harimurti Yudhoyono: 
Rp	116.530.289.450	(Per	8	Mei	2024)

Menteri Koordinator Bidang 
Pemberdayaan Masyarakat Muhaimin 
Iskandar: Rp	25.975.043.212	(Per	17	
Oktober	2023)

Menteri Koordinator Bidang Pangan 
Zulkifli Hasan: Rp	32.612.623.467	(Per	
22	Maret	2024)

Menteri BUMN Erick Thohir: 
Rp	2.313.421.974.354	(Per	27	Maret	
2024)

Menteri Keuangan Sri Mulyani Indrawati: 
Rp	79.841.692.348	(Per	15	Maret	
2024)

Menteri Kesehatan Budi Gunadi Sadikin: 
Rp	200.537.426.176	(Per	30	Maret	
2024)

Menteri Pertanian Andi Amran Sulaiman: 
Rp	1.196.888.974.071	(Per	31	Maret	
2024)

Menteri Agama Nasaruddin Umar: 
Rp	67.662.287.043	(Per	28	Maret	
2024)

Menteri Dalam Negeri Tito Karnavian: 
Rp	25.898.566.375	(Per	16	Maret	
2024)

Menteri Pelindungan Pekerja Migran 
Indonesia/Kepala Badan Pelindungan 
Pekerja Migran Indonesia Abdul Kadir 
Karding: Rp	8.528.042.900	(Per	16	April	
2019)

Menteri Pendidikan Tinggi, Sains, dan 
Teknologi Satryo Soemantri 
Brodjonegoro: Rp	7.869.464.776	(Per	31	
Desember	2005)

Menteri Ekonomi Kreatif/Kepala Badan 
Ekonomi Kreatif Teuku Riefky Harsya: 
Rp	17.154.015.081	(Per	13	September	
2024)

Menteri Perdagangan Budi Santoso: 
Rp	6.864.679.466	(Per	6	Maret	2024)

Menteri Perhubungan Dudy Purwagandhi: 
Rp	44.128.421.231	(Per	28	Maret	
2024)

Menteri Pertahanan Sjafrie Sjamsoeddin: 
Rp	23.677.700.644	(Per	1	Mei	2014)

Menteri Investasi dan Hilirisasi/Kepala 
Badan Koordinasi Penanaman Modal 
Rosan Roeslani:	Rp	860.715.364.555	
(Per	10	Juni	2024)

Menteri Hukum Supratman Andi Agtas: 
Rp	22.899.840.099	(Per	15	Maret	
2024)

Menteri HAM Natalius Pigai: 
Rp	4.370.000.000	(Per	9	Juli	2019)



Anggota Fraksi Gerindra, Feri Andi 
Suseko,  menekankan perlunya 
perhatian serius dari Pemerintah 
Kabupaten (Pemkab) Malang untuk 
menyusun program strategis yang 
dapat mengatasi isu ketahanan 
pangan di masing-masing wilayah. 

"Perlu diketahui bersama, sesuai 
data dari Dinas Ketahanan Pangan 
Kabupaten Malang, masih terdapat  
belasan desa terkategori rentan 
pangan ringan hingga sedang di 
wilayah kita ini," ujar Feri, Senin 
(21/10/2024). 

Feri menyebutkan, desa-desa yang 
tercatat dalam kategori rentan pangan 
ini mayoritas tersebut di beberapa 
kecamatan wilayah Malang Selatan, 
termasuk Tirtoyudo, Sumbermanjing 
Wetan, Tajinan, kemudian Kecamatan 
Dau, dan Pakis. 

Menurut Feri, beberapa faktor 
penyebab masalah ketahanan pangan 
di desa-desa tersebut yakni ber-
kurangnya lahan pertanian akibat alih 
fungsi lahan dan kurangnya akses masya- 
rakat terhadap sumber daya per-
tanian. "Jika tidak ditangani dengan 
serius, hal ini akan berdampak pada 
kesejahteraan masyarakat di wilayah 
tersebut,” tegasnya.

M e s k i  d e m i k i a n ,  Fe r i  j u ga  
mencatat bahwa mayoritas desa di 
Kabupaten Malang telah mencapai 
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MALANG - DPRD Kabupaten Malang 
mengungkapkan, terdapat 13 desa 
yang masuk dalam kategori rentan 
pangan.

mengidentifikasi dan memahami 
kondisi masing-masing wilayah yang 
rentan pangan. 

"Misalnya, di beberapa kecamatan 
di Malang Selatan yang sering 
mengalami kekeringan, nah kita perlu 
memprioritaskan pembangunan 
infrastruktur yang mendukung 
ketahanan pangan di sana," kata Didik. 

“Jika infrastruktur sudah bagus 
tetapi pengairannya kurang, maka 
harus ada langkah untuk memperbaiki 
sektor pengairannya agar ketahanan 
pangan bisa lebih terjamin. Ini 
m e m a n g  k e w a j i b a n  k a m i , "  
lanjutnya.(Santi/Dya)

kategori ketahanan pangan yang lebih 
baik. Sebanyak 9 desa teridentifikasi 
sebagai tahan pangan ringan, 45 desa 
tahan pangan sedang, dan 323 desa 
masuk dalam kategori tahan pangan 
tinggi.

"Dalam hal ini, diharapkan Pemkab 
Malang memperhatikan setiap daerah 
yang tergolong rentan pangan. Dengan 
menyusun program ketahanan pangan 
agar setiap daerah terhindar dari 
rentan pangan," tukasnya. 

Menanggapi hal ini, Plt Bupati 
M a l a n g ,  D i d i k  G a to t  S u b ro to ,  
menyatakan Pemkab Malang akan 
m e l a k u k a n  p e m e t a a n  u n t u k  

DPRD Kabupaten Malang Sebut 13 Desa Rentan Pangan

MALANG	 - 	 K P U  Ko t a  M a l a n g  
menegaskan anggota DPRD yang 
terlibat dalam kampanye Pilkada, 
termasuk dengan memasang banner 
dukungan untuk pasangan calon 
(paslon), wajib mengajukan cuti. 

Hal ini disampaikan Ketua KPU 
Kota Malang, Muhammad Toyyib, 
menyusul maraknya banner-banner 
dukungan yang menampilkan sosok 

anggota DPRD di berbagai sudut Kota 
Malang. 

"Nah pejabat daerah ketika terlibat 
d a l a m  k a m p a n y e  m a k a  y a n g  
bersangkutan harus mengajukan dan 
melakukan cuti .  Sama dengan 
eksekutifnya, atau pejabat daerah di 
P e m k o t / P e m k a b  a t a u p u n  d i  
Pe m p rov,"  u j a r  Toy y i b ,  S e n i n  
(21/10/2024).

banner terpasang terus menerus 
selama masa kampanye, maka cuti 
juga harus mengikuti," lanjutnya.

Toyyib juga menyampaikan, 
sejatinya aturan tersebut bukanlah hal 
baru. Dalam regulasi pemerintah yang 
mengatur tentang pejabat daerah, 
status anggota DPRD sebagai pejabat 
d a e r a h  s u d a h  s a n g a t  j e l a s ,  
sambungnya. 

N a m u n ,  k e t i k a  d i s i n g g u n g  
mengenai sanksi yang dikenakan 
kepada anggota DPRD yang terlibat 
dalam pelanggaran kampanye ini, 
Toyyib menjelaskan ranah pemberian 
sanksi ada pada kewenangan Bawaslu. 
"Untuk sanksi, itu ranahnya Bawaslu," 
katanya singkat.

B e r d a s a r k a n  p a n t a u a n  d i  
lapangan, seperti di Jalan dr Cipto, 
Ja lan Cenggerayam,  dan Jalan 
Soekarno Hatta, terlihat sejumlah 
banner yang menampilkan wajah 
anggota DPRD Kota Malang. Banner 
dukungan tersebut, disampaikan 
dengan mengatasnamakan posisi 
mereka sebagai anggota DPRD Kota 
Malang, bukan sebagai perwakilan 
dari partai politik. (Santi/Dya)

Toyyib juga menjelaskan, larangan 
tersebut merujuk pada Pasal 53 dalam 
Peraturan Komisi Pemilihan Umum 
(PKPU) Nomor 13 Tahun 2024, yang 
menyebutkan pejabat negara atau 
pejabat daerah yang ingin terlibat 
dalam kampanye, baik secara langsung 
maupun tidak langsung, harus 
m e n ga j u ka n  i z i n  c u t i  d i  l u a r  
tanggungan negara. 

Selain itu, menurut Toyyib, mereka 
j u g a  t i d a k  d i p e r b o l e h k a n  
menggunakan fasilitas jabatan kecuali 
untuk keamanan yang diatur dalam 
peraturan perundang-undangan.

"Untuk penindakannya, saat ini kami 
dalam proses koordinasi dengan Bawaslu 
karena memang ini butuh penanganan 
segera. Bawaslu juga sempat meminta 
keterangan kepada KPU terkait 
dengan hal ini," jelas Toyyib. 

Lebih lanjut, Toyyib menegaskan 
banner yang menampilkan foto atau 
gambar anggota DPRD terpilih tanpa 
mereka mengambil cuti, maka dapat 
dikategorikan sebagai pelanggaran 
kampanye. 

"Durasi cutinya tergantung berapa 
lama banner tersebut terpasang. Kalau 

Butut Banner Dukungan untuk Paslon

KPU Kota Malang: Terlibat Kampanye, Anggota DPRD Wajib Cuti

Salah	satu	banner	dukungan	paslon	dari	anggota	DPRD	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Ilustrasi	rentan	pangan:	Petani	padi	di	Kecamatan	Karangploso	Kabupaten	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Feri Andi Suseko
Anggota DPRD Kab. Malang

Perlu diketahui 

bersama, sesuai 

data dari Dinas 

Ketahanan Pangan 

Kabupaten Malang, 

masih terdapat  

belasan desa 

terkategori rentan 

pangan ringan 

hingga sedang di 

wilayah kita ini," 
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NAMA	 Taufik Hidayat di dunia 
o l a h r a g a  n a s i o n a l  b a h k a n  
internasional sudah tidak perlu 
diragukan lagi.

Dikenal sebagai peraih medali 
emas Olimpiade Athena 2004 dan 
Juara Dunia 2005, legenda bulu 
tangkis tunggal putra Indonesia itu 
kini mengemban amanat sebagai 
Wakil Menteri Pemuda dan Olahraga 
(Wamenpora) RI di Kabinet Merah 
Putih 2024-2029.

H a l  i n i  s u d a h  d i p r e d i k s i  
sebelumnya, mengingat Taufik telah 
memenuhi  panggilan Presiden 
Terpi l ih  Prabowo Subianto di  
kediamannya yang berlokasi di Jalan 
Kertangara, Jakarta Selatan, Selasa 
(15/10).

“Saya diminta untuk membantu di 
kabinetnya beliau, dan sesuai dengan 
bidang saya,” kata Taufik saat itu.

Perjalanan Taufik dari dunia 
olahraga, menjadi seorang Olympian, 
lalu terjun ke dunia politik dan 
pemerintahan bisa dibilang cukup 
menarik. Berikut adalah profil dan 
kiprah Taufik Hidayat.

Profil	dan	kiprah	awal
Lahir di Bandung, Jawa Barat, pada 

10 Agustus 1981, Taufik sudah 
memiliki minat dan bakat untuk 
menjadi seorang pebulu tangkis sejak 
kecil.

Semasa kecilnya di Bandung, 
Taufik bergabung dengan klub bulu 
tangkis SGS PLN Bandung dan berada 
di bawah bimbingan Iie Sumirat.

Putra dari pasangan Aris Haris dan 
Enok Dartilah ini cepat berkembang, 
terbukti di usianya yang masih 16 
t a h u n ,  Ta u f i k  ke l u a r  s e b a g a i  
pemenang Kejuaraan Asia Junior 1997 
di Manila untuk tunggal putra, serta 
membawa tim putra junior Indonesia 
membawa pulang medali perak atau 
runner up pada ajang yang sama.

Pada usia 17 tahun, Taufik kembali 
keluar sebagai juara Brunei Open 1998 
dan mencapai babak semifinal 
Kejuaraan Asia 1998 serta Indonesia 
Open 1998.

Tak membutuhkan waktu lama 
b a g i  Ta u f i k  u n t u k  k e m u d i a n  
mengoleksi lebih banyak gelar juara di 
berbagai turnamen bergengsi dunia. 
Pada tahun 1998, ia bersama tim bulu 
tangkis putra Indonesia keluar sebagai 
juara Asian Games Bangkok 1998.

Satu tahun setelah itu, ia meraih 

Taufik Hidayat, 
Atlet Olympiade Kini Menjadi 

Wamenpora RI

2006), dua emas SEA Games (1999, 
2007), dan enam gelar juara turnamen 
individual bergengsi Indonesia Open 
(1999, 2000, 2002, 2003, 2004, 2006).

Empat tahun setelah Olimpiade 
Athena, Taufik kemudian mengikuti 
Olimpiade Beijing 2008 dan harus 
tersingkir di babak kedua.

Satu tahun setelahnya, Taufik 
memutuskan keluar dari Pemusatan 
Latihan Nasional (Pelatnas) PBSI 
Cipayung dan menjadi  pemain 
profesional.

Lebih lanjut, pada tahun 2012, ia 
berkompetisi di Olimpiade terakhirnya 
di London, dan kembali gugur di babak 
16 besar.

Di tahun yang sama, ia membangun 
sebuah pelatihan bulu tangkis Taufik 
Hidayat Arena (THA) di Ciracas, Jakarta 
Timur.Selain menorehkan prestasi 
secara perorangan, Taufik juga turut 
memperkuat skuad bulu tangkis 
Indonesia dalam beberapa kejuaraan 
beregu dunia.

Ia membawa tim untuk meraih 
Piala Thomas pada tahun 2000 dan 
2002 di Kuala Lumpur dan Guangzhou. 
Sementara pada edisi 2004, 2006, dan 
2008, tim bulu tangkis putra harus puas 
meraih medali perunggu, serta pada 
2010 dengan medali perak.

Pada Kejuaraan Beregu Campuran 
Piala Sudirman, ia dan tim bulu tangkis 
Indonesia membawa pulang medali 
perak untuk edisi 2001, 2005, dan 
2007. Sementara pada tahun 1999, 
2003, dan 2011, skuad Indonesia 
harus  puas  dengan medal i  
perunggu.

Pada Asian Games 1998, 
tim putra yang juga 
diperkuat oleh Taufik 
meraih medali emas. 
Sementara pada edisi 
2002 tim putra harus 
puas dengan medali 
perak, dan di tahun 2006 
serta 2010, skuad putra membawa 
pulang medali perunggu.

Sepanjang kariernya di bulu 
tangkis, Taufik telah mengoleksi 413 
kemenangan dan hanya menelan 138 
kekalahan.

Gantung	raket	dan	transisi	
ke	politik

Pada 2013, Taufik Hidayat 
mengakhiri kariernya atau pensiun 
sebagai atlet bulu tangkis, ketika 
p e r t a n d i n g a n  t e r a k h i r n y a  
mengalami kekalahan dalam ajang 

gelar Indonesia Open pertamanya.
Di tahun yang sama, Taufik juga 

mencapai final turnamen All England 
dan Singapore Open tapi kalah dari 
legenda bulu tangkis Inggris Peter 
Gade dan seniornya di tim nasional, 
Hariyanto Arbi.

Pa d a  t a h u n  1 9 9 9 ,  i a  j u g a  
membawa pulang medali emas untuk 
tunggal putra dan beregu putra pada 
SEA Games Bandar Seri Begawan, 
serta beregu putra Piala Asia Ho Chi 
Minh.

Kiprah	dan	prestasi	lainnya
Rentetan prestasi yang Taufik 

kumpulkan dari masa junior hingga 
tahun-tahun awalnya di kelas elite 
membuatnya mencapai peringkat 
nomor satu dunia saat ia masih 
berusia 19 tahun, atau setelah ia 
menjuarai Malaysia Open, Kejuaraan 
Asia, Indonesia Open, dan menjadi 
finalis All England sekali lagi.

Menjadi tunggal putra Indonesia 
sejak usia dini tak membuat Taufik 
gentar. Ia kemudian lolos untuk 
mengikuti Olimpiade Sydney 2000, 
yang menjadi Olimpiade pertamanya. 
Di Sydney, ia gugur di babak perempat 
final setelah kalah dari Ji Xinpeng 
(China).

Empat tahun setelahnya, Taufik 
keluar sebagai juara pada edisi Athena 
2004. Ia mengalahkan para pemain 
unggulan seperti Wong Choong Hann 
(Malaysia), Peter Gade (Inggris), dan 
Shon Seung-mo (Korea Selatan).

Pada tahun yang sama, Taufik juga 
berhasil mempertahankan gelar 
Indonesia Open serta meraih Juara 
Asia keduanya.

Pada Agustus 2005,  Taufik 
mengklaim gelar Juara Dunia 2005 di 
A n a h e i m ,  A m e r i k a  S e r i k a t ,  
mengalahkan pemain peringkat satu 
dunia, Lin Dan di babak final.

Prestasinya ini menjadikan Taufik 
sebagai pemain tunggal putra pertama 
yang memegang gelar Kejuaraan 
Dunia dan Olimpiade secara berturut-
turut.

Pada rentang 2006-2007, Taufik 
merupakan juara Asian Games Doha 
2006, Indonesia Open 2006, Kejuaraan 
Asia Johor Bahru 2007, dan SEA Games 
Nakhon Ratchasima 2007.

Dengan ini, sepanjang kariernya, 
Taufik telah mengoleksi tiga gelar 
individual Juara Asia (2000, 2004, 
2007), dua emas Asian Games (2002, 

Indonesia Terbuka di Istora Senayan.
Setelah gantung raket pada tahun 

2013, Taufik Hidayat sempat menjadi 
Wakil  Ketua Satuan Pelaksana 
Program Indonesia Emas (Satlak 
Prima) periode 2016-2017 dan staf 
khusus di Kemenpora pada tahun 
2017-2018.

Pada 2018,  Tauf ik  Hidayat  
memulai karier politiknya dengan 
bergabung menjadi kader Partai 
Demokrat. Namun, hal itu tidak 
b e r t a h a n  l a m a ,  d a n  d i r i n y a  
mengundurkan diri dari politik.

Kemudian pada pemilihan umum 
legislatif  2024, Taufik Hidayat 
mencalonkan diri sebagai anggota 
DPR daerah pemilihan (dapil) Jawa 
Barat II dari Partai Gerindra. Namun, 
dia gagal lolos ke Senayan.

Di  sisi  lain,  Taufik sendiri  
merupakan suami dari Linda Amalia 
Sari, putri dari mantan Menteri 
Pertahanan RI dan mantan Menteri 
Perhubungan RI Agum Gumelar. 
(nei,ist/dya)
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Menurutnya, lingkungan saja bisa jadi 
penyebab karena suhu yang terlalu 
dingin atau panas. Selain itu, proses 
menyusui karena pelekatannya tidak 
pas sehingga banyak udara yang 
masuk melalui mulut bayi.

"Selain itu, bisa juga karena 
pemberian dot secara dini. Dot atau 
kempeng yang diberikan secara dini 
menyebabkan si  kecil  menjadi 
kembung karena saat susu di dalam 
dot sudah habis bayi menyedot udara," 
kata praktisi prenatal yoga ini.

Gerakkan	khaki
D o s e n  P o l t e k e s  Ke m e n k e s  

Surakarta ini mengatakan salah satu 
cara yang harus dilakukan ketika anak 
terus menangis akibat kolik adalah 
menggerakkan kakinya dan ditekuk ke 
arah lutut secara bersamaan sebanyak 
30 kali.

"Selanjutnya lakukan gerakan 
s e p e r t i  m e n g a y u h  s e p e d a ,  
maksimalkan sampai ke arah perut. 
L a ku ka n  j u ga  p i j a t a n  d e n ga n  
menggunakan minyak telon," kata 
Lusinta.

Selain itu,  yang juga perlu 
dilakukan adalah melakukan gerakan 
huruf I, L, dan U secara terbalik 
sebanyak 30 kali searah jarum jam. 

Cara lainnya adalah memastikan 
pelekatan yang baik saat menyusui 
serta memberikan ASI sesering 
mungkin agar bayi tidak menangis 
terlalu lama.

“Pemijatan dilakukan searah 
jarum jam karena sesuai arah 
pencernaan. Jika berlawanan justru 
akan membuat bayi semakin kolik 
atau kembung. Pemijatan tidak hanya 

KOLIK	 adalah kondisi ketika bayi 
menangis tanpa henti selama berjam-
jam dan tanpa alasan yang jelas. Hal ini 
dikarenakan bayi masih belum mampu 
mengekspresikan rasa tidak nyaman 
yang tengah ia rasakan.

Bayi dengan kolik biasanya 
menangis lebih dari 3–4 jam sehari 
dan dialami ketika memasuki usia 
sekitar 6–8 minggu.

 Kondisi ini akan berangsur 
membaik ketika si kecil berusia 8–14 
minggu. Meski umumnya tidak 
membahayakan, sebaiknya ibu jangan 
menyepelekan kondisi kolik pada bayi. 
Sebab, ada berbagai gejala mirip kolik 
yang bisa menimbulkan komplikasi 
bila tidak segera ditangani.

Praktisi kesehatan dan pemilik 
Edelweiss Baby Spa di Klaten, Jawa 
Tengah, Bidan Lusinta Agustina 
menjelaskan cara mengatasi kolik dan 
gas pada bayi. Penyebab umum kolik 
salah satunya masalah percernaan. 

Salah satu yang menyebabkan bayi 
kolik adalah kembung. Kolik adalah 
kondisi ketika bayi menangis tanpa 
sebab yang pasti dan bisa berjam-jam, 
katanya di Solo, Sabtu, 19 Oktober 
2024.

I a  m e n g a t a k a n  m a s a l a h  
pencernaan sering terjadi karena 
kondisi pencernaan bayi pada satu 
bulan pertama masih dalam masa 
adaptasi. 

“Saat itu pencernaannya belum 
b e r f u n g s i  s e m p u r n a  s e h i n g ga  
membuat rasa tidak nyaman di perut. 

Yang menyebabkan kembung pada 
bayi selain fungsi pencernaan yang 
belum terbentuk secara sempurna 
adalah lingkungan,” jelasnya.

pada bagian perut tapi juga di bagian 
punggung dari atas ke bawah dengan 
menggunakan minyak telon sebanyak 
30 kali," paparnya.
Gejala	Kolik	pada	Bayi

Menangis dan rewel adalah 
perilaku yang cukup normal pada bayi. 
Namun, terdapat beberapa perbedaan 
tangisan pada bayi yang menderita 
kolik. 

Berikut adalah beberapa kondisi 
yang dapat dijadikan pembeda antara 
tangisan biasa dengan kolik pada bayi, 
antara lain:

Menangis	 secara	 intens	 dan	 tidak	
dapat	dihentikan. 

Tangisan karena kolik biasanya 
terdengar sengsara dan bernada 
tinggi, bahkan dapat membuat wajah 
bayi memerah.

Waktu	menangis	dapat	diprediksi. 
Sering kali bayi dengan kolik 

menangis pada waktu yang sama, yaitu 
saat sore dan malam hari.

Tidak	ada	penyebab	pasti. 
Normalnya, tangisan pada bayi 

disebabkan oleh beberapa kondisi, 
seperti lapar atau popok yang penuh. 
Namun, jika tangisan tersebut tidak 
disertai alasan yang jelas, maka 
menandakan bahwa bayi mengalami 
kolik.

Perubahan	postur	bayi.	
Ketika mengalami kolik, bayi juga 

akan menunjukkan perubahan postur 
tubuh, seperti kaki melingkar, tangan 

mengepal, dan otot perut mengencang.

Komplikasi	Akibat	Kolik	pada	Bayi
P a d a  u m u m n y a  t i d a k  a d a  

komplikasi serius yang timbul pada 
bayi dengan kolik. Namun, kondisi ini 
rentan berpengaruh pada kondisi 
kesehatan orang tua bayi karena stres 
dan cemas. Apabila ibu mengalami 
stres, maka dampaknya adalah sebagai 
berikut:

Risiko depresi pasca persalinan 
a t a u  b a b y  b l u e s  s y n d r o m e  
meningkat,Ibu dipenuhi rasa bersalah, 

Marah, tidak berdaya, dan lelah,Ibu 
enggan menyusui dan berhenti 
menyusui dini.Dalam kondisi parah, 
orang tua dapat mengguncang bayi 
tanpa sadar, sehingga dapat memicu 
kondisi shaken baby syndrome.

Untuk menghindari hal tersebut, 
sebaiknya orang tua mempelajari 
materi-materi parenting untuk bayi 
dan memahami kemungkinan adanya 
gangguan atau kondisi yang dialami 
bayi setelah lahir, salah satunya seperti 
kolik.

Mintalah bantuan keluarga atau 
teman untuk menangani kondisi ini. 
Anda juga bisa berkonsultasi dengan 
d o k t e r  a t a u  p s i k o l o g  a g a r  
mendapatkan bantuan yang tepat 
dalam menjaga kesehatan mental 
Anda.Selain itu, penting untuk 
meningkatkan kesadaran orang tua 
terhadap kondisi kolik. 

Ingatlah bahwa kondisi ini hanya 
berlangsung sementara dan fase ini 
akan terlewati. Berhenti menyalahkan 
diri sendiri dan usahakan beristirahat 
dengan cukup.(nei,ist/dya)

Penyebab dan Cara Mengatasi
 Bayi Kolik Menurut Bidan
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DAMPAK perubahan suasana sungai 
merupakan ancaman serius bagi 
ekosistem dan iklim global. Untuk 
mitigasi dan adaptasi, diperlukan 
tindakan nyata dari semua pihak, 
mulai dari kebijakan pengelolaan 
udara yang berkelanjutan hingga 
pemulihan ekosistem.

Dalam beberapa tahun terakhir, 
perubahan iklim telah menjadi 
perhatian utama di seluruh dunia, 
namun sebuah penelitian terbaru 
menunjukkan bahwa sungai atmosfer, 
jalur uap udara sempit yang membawa 
hujan lebat dan badai, mengalami 
pergeseran signifikan menuju garis 
lintang yang lebih tinggi. Melansir 
Earth.com , perubahan ini mengubah 
pola cuaca di seluruh dunia dan 
mempengaruhi iklim global secara 
serius. 

Sungai atmosfer adalah aliran 
udara yang membawa uap udara 
dalam jumlah besar melalui atmosfer, 
menyerupai sungai yang mengalir di 
udara. Fenomena ini terjadi ketika uap 
air dari lautan diangkut oleh angin 
melalui jalur sempit di atmosfer dan 
dapat bergerak ribuan kilometer. 
Ketika sungai atmosfer ini mencapai 

panjang ,  meningkatkan r is iko  
kebakaran hutan dan ancaman 
keanekaragaman hayati, termasuk 
habitat perairan.

Para ilmuwan di Universitas 
California, Santa Barbara, termasuk 
Qinghua Ding, terus mempelajari 
fenomena ini untuk meningkatkan 
prediksi terkait perubahan iklim, 
pasokan udara, dan curah hujan di 
m a s a  d e p a n .  M e r e k a  j u g a  
memperingatkan bahwa pemanasan 
global yang disebabkan oleh aktivitas 
manusia, yang menyebabkan atmosfer 
mampu menampung lebih banyak uap 
udara, juga memperparah frekuensi 
dan intensitas atmosfer sungai ini.

Untuk menghadapi perubahan ini, 
diperlukan upaya konservasi yang 
disesuaikan agar ekosistem dapat 
bertahan dari perubahan pola cuaca 
d a n  i k l i m .  H a s i l  s t u d i  i n i  
dipublikasikan dalam jurnal Science 
Adva n c e s .  L a p o ra n  E a r t h . c o m  
menyebutkan, penelitian lebih lanjut 
sangat penting untuk memahami 
dampak perubahan ini terhadap iklim 
global dan untuk mengembangkan 
strategi  mitigasi  yang efekti f .  
(nei,ist/dya)

 

lebih tinggi , sementara daerah 
subtropis menghadapi kekeringan 
berkepanjangan dan kelangkaan 
udara.

Pergeseran ini dikaitkan dengan 
suhu permukaan laut di Pasifik tropis 
bagian timur sejak tahun 2000, yang 
terkait dengan kondisi La Niña. Efek ini 
mendorong sungai atmosfer bergerak 
ke arah kutub, mengakibatkan 
peningkatan curah hujan di daerah 
l intang t inggi  dan berpotensi  
mempercepat pencairan es laut di 
Arktik. Pencairan ini berpotensi 
memperburuk pemanasan global dan 
mengubah ekosistem kutub secara 
drastis.

Selain berdampak pada manusia, 
perubahan atmosfer sungai juga 
mempengaruhi ekosistem dan satwa 
liar. Di daerah yang lebih utara, curah 
hujan yang lebih tinggi dapat 
mengubah pertumbuhan tanaman dan 
mengganggu keseimbangan alami, 
serta mengancam spesies seperti 
burung migran yang bergantung pada 
kestabilan habitat. Di sisi lain, wilayah 
subtropis yang semakin jarang 
mendapatkan curah hujan mungkin 
mengalami kekeringan yang lebih 

daratan, uap udara terlepas dalam 
bentuk hujan atau salju. Sungai 
atmosfer berperan penting dalam 
distribusi curah hujan di berbagai 
wilayah, tetapi dapat memicu cuaca 
ekstrem.

“Selama empat dekade terakhir, 
sungai atmosfer telah bergeser sekitar 
6 hingga 10 derajat menuju kutub 
utara dan selatan, menciptakan 
perubahan yang berdampak besar di 
berbagai wilayah,” tulis Earth.com , 
dikutip Ahad, 20 Oktober 2024. 

Sungai atmosfer berperan penting 
dalam pasokan udara tahunan di 
daerah-daerah seperti California , Asia 
Tenggara , dan pesisir Spanyol serta 
Portugal. Di California, misalnya, 
sungai atmosfer dapat menampung 
hingga 50 persen dari curah hujan 
tahunan. 

Badai musim dingin dari sungai 
atmosfer ini dapat membawa cukup 
banyak hujan dan salju untuk 
mengakhiri kekeringan, seperti yang 
terjadi pada tahun 2023. Namun, 
dengan pergeseran sungai atmosfer ke 
arah lintang yang lebih tinggi, wilayah 
seperti British Columbia dan Alaska 
kini menghadapi risiko banjir yang 

Studi: Pergeseran Suasana Sungai 
Jadi Ancaman Bagi Iklim Global
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8.	Sifon	Poliester
Sesuai namanya, sifon poliester 

dibuat dari serat sintetis yang 
menjadi bahan utama kain poliester. 
Karakter kainnya sendiri seperti 
tekstur  sutera ,  namun dengan 
kekuatan yang lebih tinggi dan daya 
serap keringat yang lebih rendah.

9.	Akrilik
Kain serat akrilik dibuat dari 

polimer sintetis berbasis minyak 
bumi atau batubara yang disebut 
akrilonitril. Mengingat bahan dasar 
yang digunakannya, jangan heran 
kalau baju rajutan atau kain yang 
dibuat dari serat ini terasa gerah.

10.	TC
Kain TC (Teteron Cotton) yang 

lebih populer dengan nama tetron 
terbuat dari campuran kain cotton 
combed 35% dan poliester 65%. 
Bahan ini kurang bisa menyerap 
keringat dan agak panas di badan. Jadi 
lebih cocok untuk celana atau sprei.

Untuk menghindari bau badan 
yang menyengat, pilihlah bahan kain 
yang memiliki kemampuan menyerap 
keringat yang baik, seperti katun yang 
dicampur dengan bahan lain, atau 
kain berbahan dasar bambu dan 
modal. 

Dengan memilih kain yang tepat, 
Anda dapat tetap merasa nyaman dan 
p e r c a y a  d i r i  s e p a n j a n g 
hari.(nei,ist/dya)

 

1.	Poliester
Sejumlah penelitian menemukan 

bukti kalau poliester lebih mudah 
menyebabkan bau badan daripada 
kain dari serat alami seperti katun dan 
linen. Poliester dibuat dari serat 
berbasis minyak, sehingga menyimpan 
bahan kimia dan asam yang kerap 
dikaitkan dengan bau badan dan 
aroma tak sedap pada umumnya.

2.	Satin	Clarissa
Sebenarnya,  kain satin yang 

berkualitas justru terasa sejuk dan 
lembut di kulit. Beberapa jenis kain 
satin seperti ini antara lain satin velvet, 
satin sutera, dan satin damask. Namun 
ada juga satin clarissa yang teksturnya 
lebih kaku, tebal, dan tidak menyerap 
keringat. 

K a i n  s e p e r t i  i n i  u m u m n y a 
digunakan untuk dekorasi. Kalaupun 
dibuat pakaian, biasanya untuk rok 
balon atau tutu yang membutuhkan 
tekstur mengembang dan kaku.

3.	Nylon
Kain nylon dibuat dari polimer 

sintetis yang berbahan dasar minyak 
bumi. Karena itulah, kain ini bakal 
terasa gerah saat dipakai. Walaupun 
begitu, harganya memang cukup 
murah. Karena itulah, jenis kain nylon 
tetap populer di pasaran.

4.	Kain	Rayon
Sebenarnya kain rayon atau 

viscose memiliki daya serap yang baik, 

Bau badan adalah fenomena alami 
yang dihasilkan oleh setiap manusia. 
Keringat bertindak sebagai magnet 
yang menarik bakteri yang ada di kulit, 
menghasilkan produk sampingan yang 
berbau yang disebut bau badan.

Ada banyak penyebab bau badan, 
seperti jenis makanan yang kita 
konsumsi, kurang menjaga kebersihan 
badan, bahkan pilihan pakaian yang 
kita kenakan ternyata dapat membuat 
badan jadi lebih bau. Apalagi kalau 
c u a c a  s e d a n g  p a n a s - p a n a s nya , 
memakai baju dengan bahan yang 
t idak menyerap keringat  dapat 
menimbulkan bau yang mengganggu.

Pada dasarnya, semua jenis kain 
bisa menyerap bau, namun seberapa 
b a n y a k  y a n g  b i s a  d i s e r a p n y a 
tergantung dari struktur bagian dalam 
dan permukaan serat kain itu sendiri.

Umumnya, kain yang dibuat dari 
serat alami memiliki daya serap lebih 
baik, jadi lebih tidak berpotensi 
m e n y e b a b k a n  b a u  b a d a n  s a a t 
dikenakan. Kain seperti ini juga 
bersifat breathable, sehingga lebih 
nyaman dikenakan saat cuaca panas.

Wa l a u  s u d a h  m e n g g u n a k a n 
d e o d o r a n ,  a d a  b a i k n y a  u n t u k 
menghindari masalah bau badan ini 
dengan tidak mengenakan jenis kain 
yang bisa membuatmu memiliki 
aroma yang tak sedap.

Lalu, jenis kain apa saja yang 
s e b a i k nya  d i h i n d a r i  j i ka  A n d a 
bermasalah dengan keringat berlebih 
dan bau badan? Berikut ini beberapa di 
antaranya.

bahkan lebih baik dari kain katun. 
Teksturnya juga cukup lembut. Namun 
tak sedikit orang yang bermasalah 
dengan keringat berlebih dan bau 
badan mendapati kain rayon membuat 
bau badan mereka lebih parah. 
Pasalnya, kain ini memang dipintal dari 
serat buatan semisintetis berbahan 
turunan selulosa.

5.	Polyester	Fleece
Sebenarnya, fleece adalah kain 

yang lembut dan biasa digunakan 
untuk baju hangat. Awalnya, bahan ini 
dibuat dari wol domba. Namun, kini 
fleece lebih banyak dipintal dari serat 
katun atau poliester. Nah, Fleece dari 
bahan poliester inilah yang terasa 
panas di kulit. Bisa menyebabkan bau 
badan yang tak sedap terjebak pula.

6.	Sifon	Hycon
Kain hycon atau disebut juga sifon 

hycon memiliki penampilan yang 
mirip dengan kain sifon. Namun kain 
ini tidak selembut atau sesejuk sifon 
meskipun lebih tipis dan licin. Harga 
sifon hycon termasuk murah, namun 
tetap bervariasi tergantung komposisi 
bahannya.

7.	Bubble	Crepe
Kain bubble crepe terbuat dari 

poliester. Jika dilihat sekilas, tampak 
ringan, lembut, dan memberikan efek 
jatuh yang bagus saat dipakai di badan. 
N a m u n  s e p e r t i  p o l i e s t e r  p a d a 
umumnya, kain juga bisa menyebabkan 
bau badan semakin parah.
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Jenis Kain Pemicu Bau Badan, 
Hindari Jika Mudah Berkeringat
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PENINGKATAN kualitas pendidikan 
di Indonesia menjadi salah satu fokus 
k a b i n e t  P r a b o w o - G i b r a n .  K e -
menterian Pendidikan, Riset, dan 
Teknologi (Kemendikbudristek) 
secara resmi dipecah menjadi 3 
kementerian. 

Abdul Mu'ti ditunjuk Prabowo 
menjadi Menteri Pendidikan Dasar 
dan Menengah (Mendikdasmen). Ia 
merupakan Guru Besar Bidang 
Pendidikan Agama Islam di UIN Syarif 
Hidayatullah Jakarta.

S e k r e t a r i s  u m u m  d i  P P 
Muhammadiyah ini dibantu oleh dua 
wakil menteri. .Pertama Dr. Fajar Riza 
Ulhaq,  M.Si .  Fajar dulu pernah 
m e n j a d i  S t a f  K h u s u s  M e n t e r i 
Pendidikan dan Kebudayaan era 
Muhadjir Effendy dan Staf Khusus 
Menteri  Sekretaris  Negara era 
Pratikno. 

Kemudian wakil menteri kedua 
yaitu Prof Atip Latipulhayat, yang 
merupakan guru besar  Hukum 
Internasional  dari  Universi tas 
Padjadjaran (Unpad).

K e m u d i a n  u n t u k  M e n t e r i 
Pe n d i d i ka n  T i n g g i ,  S a i n s ,  d a n 
Te k n o l o g i  d i j a b a t  P ro f  S a t r yo 
Soemantri Brodjonegoro. Dia dulu 
pernah menjadi Direktur Jenderal 
Pendidikan Tinggi selama 1999-
2007.

Satryo adalah guru besar dari 
Institut Teknologi Bandung (ITB) dan 
menjadi keanggotaan Komisi Ilmu 
Rekayasa dan Kepakaran Mechanical 
Engineering.

D u a  w a k i l  m e n t e r i  y a n g 
membantunya adalah  Prof Fauzan 
dan Prof Stella Christie.Fauzan 
adalah mantan rektor Universitas 
Muhammadiyah Malang (UMM) dua 
periode. 

Sementara Prof Stella Christie 
Ph.D adalah akademisi sekaligus 
Guru Besar Tsinghua University, 
China, Stella Christie. Ia adalah peraih 
gelar sarjana di Harvard University 
dengan gelar Magna Cum Laude with 
Highest Honor, 2004. Ia mendapat 
gelar pascasarjana dan doktoralnya 
di Northwestern University pada 
2010.

Sedangkan Menteri Kebudayaan 
dijbaatbDr. H. Fadli Zon, S.S., M.Sc. Ia 
dulu pernah menjadi Wakil Ketua 
Dewan Perwakilan Rakyat Republik 
Indonesia periode 2014–2019. Fadli 
Zon aktif di Partai Gerakan Indonesia 
Raya (Gerindra)  dan menjabat 
sebagai Wakil Ketua Umum.

Wakil yang ditunjuk adalah Giring 
Ganesha Djumaryo S.I.Kom. Dulu 
lebih dikenal sebagai vokalis grup 
band Nidji. Karier politiknya mulai 
moncer saat menjabat Ketua Umum 
Partai Solidaritas Indonesia (PSI) 
periode 2019–2023 menggantikan 
Grace Natalie. Sejak 25 September 
2023, ia dilantik sebagai anggota 
dewan pembina Partai Solidaritas 
Indonesia (PSI).

Usai dilantik, para menteri di 

dunia pendidika  inipun mulai bicara 
program kerja dan janjinya. 

A b d u l  M u ' t i  m e n g a t a k a n , 
K e m e n d i k d a s m e n  y a n g  b a r u 
dipimpinnya bakal melakukan kajian 
secara menyeluruh terlebih dulu 
mengenai hal itu.

"Kami juga harus mengkaji, ini 
kan masih baru kan, kurikulum ini 
k a n  m a s i h  b a r u .  B a h k a n 
penerapannya walaupun sudah 
d i nya t a k a n  h a r u s  d i t e ra p k a n 
s e m u a n y a ,  k a n  j u g a  d a l a m 
praktiknya juga belum semuanya 
sudah diterapkan," tutur Abdul Mu'ti 
usai Serah Terima Jabatan di Kantor 
Ke m e n d i k b u d ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(21/10/2024).

Dirinya mengaku tidak ingin 
terburu-buru untuk memutuskan 
kelanjutan Kurikulum Merdeka.

M e s k i  s a a t  i n i  b a n y a k 
perdebatan di publik mengenai 
k u r i k u l u m  y a n g  d i g a g a s 
Mendikbudristek Nadiem Makarim 
ini.

"Jadi, kita lihat lah, kita tidak 
a k a n  b u r u - b u r u  m e n g a m b i l 
kebijakan. Apalagi memang ada 
polemik yang sekarang ini juga 
memang masih terus terjadi di 
masyarakat," ucapnya.

Hal yang sama, kata Abdul Mu'ti, 
bakal dilakukan terhadap kebijakan 
Ujian Nasional (UN) dan sistem 
Penerimaan Peserta Didik Baru 
(PPDB) Zonasi.

"Sama juga,  jadi  soal  uj ian 
nasional, soal zonasi, apalagi ya yang 
sekarang masih menjadi perdebatan. 
Nanti kita lihat semuanya secara 
sangat seksama dan kami akan 
sangat berhati-hati," katanya.

Kemendikdasmen,  menurut 
Abdul Mu'ti, bakal melibatkan para 
ahli dan praktisi pendidikan dalam 
memutuskan kelanjutan program-
program tersebut.

"Intinya kami ingin mendengar 
dulu. Kami ingin mendengar dari 
internal, juga ingin mendengar dari 
para pakar, juga dari masyarakat 
sebagai penyelenggara pendidikan, 
d a n  j u g a  m a s ya ra k a t  s e b a g a i 
pengguna jasa layanan pendidikan," 
ucapnya.

Deretan	PR	Pemerintah
Terpisah, Koordinator Nasional 

Perhimpunan Pendidikan dan Guru 
(P2G) Satriwan Salim mengapresiasi 
Presiden RI 2024-2029 Prabowo 
Subianto menyiapkan calon Menteri 
Pendidikan Dasar dan Menengah 
(Mendikdasmen) yang kabarnya 
akan dijabat Abdul Mu'ti. 

Satriwan berpendapat, latar 
belakang Abdul Mu'ti sebagai 'orang 
pendidikan'  diharapkan dapat 
mempercepat perbaikan pendidikan 
dan guru di Tanah Air.

Ia menjabarkan,  ada 12 PR 
prioritas bidang pendidikan dasar, 
m e n e n g a h ,  d a n  g u r u  wa r i s a n 
pemerintahan Jokowi dan Mendik-
budristek Nadiem Makarim yang 
perlu dituntaskan pemerintahan 

Prabowo dan Mendikdasmen.
Ia menekankan mendikdasmen 

b a ru  na nt inya  perlu  mengeja r 
ketertinggalan skor Programme for 
International Student Assessment 
(PISA) RI yang merosot. Skor PISA 
yang jeblok menurutnya adalah 
wujud kondisi pendidikan Indonesia 
makin tidak baik.

S k o r  P I S A  R I  2 0 1 8  u n t u k 
kemampuan membaca sebesar 371, 
sedangkan pada 2022 menurun 
menjadi 359. Skor matematika pada 
PISA RI 2018 yang sebesar 379 juga 
turun jadi 366 di 2022. Adapun skor 
kemampuan sains turun dari 379 
pada 2018 menjadi 366 di tahun 
2022.

Satriwan menyatakan P2G juga 
b e r h a r a p  P r a b o w o - G i b r a n 
menuntaskan rekrutmen 1 juta guru 
PPPK. Rekrutmen ini menurutnya 
perlu diprioritaskan bagi  guru 
honorer senior di atas 35 tahun.

Kepala Bidang (Kabid) Advokasi 
P2G Iman Zanatul Haeri mengatakan 
pihaknya juga meminta Prabowo-
Gibran membuat "Rencana Aksi 
N a s i o n a l  P e n c e g a h a n  d a n 
Penanganan Kekerasan di Satuan 
Pendidikan". Upaya sistematis, masif, 
dan kolaboratif ini menurutnya perlu 
diampu lintas kementerian, lembaga, 
pemerintah daerah,  perguruan 
tinggi, dan organisasi profesi guru 
dan dosen.

Iman menekankan, beban saat ini 
masih di tangan pemerintah, sekolah, 
guru, dan orang tua siswa. Perlu 
p e n c e g a h a n  d a n  p e n a n g a n a n 
kekerasan di satuan pendidikan yang 
t i d a k  l a g i  p a r s i a l  d a n  s u d a h 
terkoordinir

Iman mengatakan P2G juga 
m e m i n t a  M e n d i kd a s m e n  t i d a k 
mengadakan Ujian Nasional (UN) lagi 
yang sempat disebut Mantan Wakil 
Presiden RI Jusuf Kalla.

"Ada kekhawatiran UN akan 
diadakan lagi, mengingat figur Abdul 
Mu'ti  pernah menjabat sebagai 
K e p a l a  B S N P  ( B a d a n  S t a n d a r 
Nasional Pendidikan) yang di antara 
t u g a s  l e m b a g a  i n i  a d a l a h 
melaksanakan UN," kata Iman.

Kabid Litbang Pendidikan P2G 
Feriyansyah menyorot jalur zonasi 
saat ini belum menjadi solusi atas 
masalah akses yang adil dan merata 
b a g i  s e l u r u h  a n a k  I n d o n e s i a 
b e r s e ko l a h  d i  s e ko l a h  n e g e r i . 
Keterbatasan bangku, sekolah negeri, 
dan tidak meratanya distribusi 
sekolah negeri/swasta di wilayah 
Indonesia masih menjadi momok.

Namun, penghapusan jalur zonasi 
d a n  a f i r m a s i  b e g i t u  s a j a  j u g a 
mendiskriminasi  anak.  Ia  juga 
m e n y o r o t  r e n c a n a  k e b i j a k a n 
Prabowo untuk membangun sekolah 
unggulan di tiap kota/kabupaten 
justru kontradiktif dengan tujuan 
kebijakan PPDB zonasi.

Ia mengatakan, jangan sampai 
sekolah Rintisan Sekolah Bertaraf 
Internasional (RSBI) yang sudah 
dibatalkan Mahkamah Konstitusi 
k a r e n a  d i s k r i m i n a t i f ,  t i d a k 

berkeadilan, dan inkonstitusional 
k e m b a l i  h i d u p  l e w a t  s e k o l a h 
unggulan.

Soal	Bunuh	Diri	Mahasiswa
Sementara, Menteri Pendidikan 

Tinggi, Sains, dan Teknologi (Dikti 
Saintek) 2024-2029 Prof Dr Ir Satryo 
Soemantri Brodjonegoro menyebut 
pihaknya perlu berhati-hati dalam 
menangani kasus bunuh diri pada 
sejumlah mahasiswa di Indonesia.

"Itu kan kasus. Jadi dilihatnya 
harus hati-hati," kata Satryo usai 
s e r a h  t e r i m a  j a b a t a n 
M e n d i k b u d r i s t e k  k e  M e n t e r i 
Dikdasmen, Menteri Dikti Saintek, 
dan Menteri Kebudayaan di Gedung A 
K e m d i k b u d ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(21/10/2024).

"Misalnya kan ada di kampus itu 
sesuatu yang memang terjadi, kita 
nggak tahu," imbuh mantan Direktur 
Jenderal Pendidikan Tinggi periode 
1999-2007 itu.

E k s  K e t u a  A k a d e m i  I l m u 
Pengetahuan Indonesia (AIPI) itu 
mengatakan, di balik kasus bunuh 
diri pada mahasiswa, pihaknya perlu 
mempelajari  kondisinya secara 
saksama

"Kita pelajari. Mungkin anaknya, 
m u n g k i n  s i s t e m n ya ,  m u n g k i n 
kondisinya dan sebagainya," ucapnya.

Ia menambahkan, pihaknya juga 
akan memerhatikan isu kesehatan 
mental di kalangan mahasiswa. "Ada 
yang mungkin tadi masalah mental. 
K i t a  l i h a t ,  k i t a  p e r b a i k i ,  k i t a 
sembuhkanlah mereka," ujar doktor 
bidang teknik mesin dari University 
of California (UC) Berkeley, Amerika 
Serikat itu.

Pada pekan pertama Oktober 
2024, setidaknya tiga mahasiswa di 
Indonesia mengakhiri hidup. Seorang 
mahasiswa diduga bunuh diri di 
S u ra b aya ,  J a wa  T i m u r,  S e l a s a 
(1/10/2024). Kasus ini disusul 
mahasiswa di kos Semarang, Jawa 
Tengah, Kamis (3/10/2024) dan 
mahasiswa di pelataran gedung 
kampus Jakarta , Jumat (4/10/2024).

Berdasarkan data Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO), angka 
bunuh diri 2024 mencapai 720.000 
kasus. Bunuh diri juga menjadi 
penyebab kematian nomor tiga 
terbanyak pada warga dunia usia 18-
29 tahun.

Terkait program, dia menegaskan 
akan melanjutkan apa yang sudah 
dijalankan Menteri Pendidikan, 
Kebudayaan, Riset dan Teknologi 
(Mendikbud Ristek) sebelumnya 
yakni Nadiem Makarim.

"A d a n y a  p e r u b a h a n  b i s a 
menyebabkan adanya stagnasi atau 
ke b in g u n ga n  di  a n t a ra  p ela ku 
pendidikan baik itu anak-anak 
maupun pendidiknya kita akan terus 
jalankan," ujarnya. 

Kendati demikian, Prof. Satryo 
meminta jajarannya nanti terus 
memperbaiki hal-hal yang kurang 
dalam pelaksanaan program saat 
ini.(wid, ant, rls, med/dya)

H A R I A N
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GAZA-Setidaknya 1.000 perempuan 
dan anak di yang membutuhkan 
bantuan medis akan dievakuasi dari 
G a z a  k e  E r o p a .  L a p o r a n  i t u 
disampaikan Organisasi Kesehatan 
D u n i a  ( W H O )  p a d a  S e n i n 
(21/10/2924).

" I s ra e l  b e r ko m i t m e n  u n t u k 
melakukan evakuasi 1.000 orang 
dengan alasan medis pada bulan 
depan ke Uni Eropa," kata kepala WHO 
cabang Eropa, Hans Kluge seperti 
dikutip dari AFP.

D i a  m e n g a t a k a n ,  e v a k u a s i 
difasilitasi oleh WHO dan sejumlah 
negara Eropa. Belum diungkap ke 
negara Eropa mana saja para warga 
Gaza akan dirawat.

Kamis pekan lalu, penyelidik PBB 
menyebut Israel sengaja menargetkan 
fasilitas kesehatan di Gaza. Israel 
menyerbu Gaza tanpa pandang bulu 
sejak setahun kemarin.

Serangan itu, kata PBB, membuat 
sejumlah anggota medis terluka dan 
tewas. PBB kemudian menuduh Israel 
melakukan kejahatan terhadap 
kemanusiaan.

Adapun perwakilan WHO di 
Palestina, Rik Peepekorn, meng-
ungkap ada 10 ribu warga Gaza 
memerlukan penanganan medis 
serius.

Sedangkan dari laporan yang 
diterima Kluge, sebelum rencana 
mengirim 1000 orang, baru 600 orang 
warga Gaza sudah dievakuasi ke Eropa 
demi mendapatkan perawatan. 
Mereka dibawa ke tujuh negara di 
Eropa.

"Ini tidak akan bisa terwujud bila 
kami tidak menjaga dialog. Hal serupa 
berlaku untuk Ukraina. Saya menjaga 

dialog terbuka untuk semua mitra," 
kata Kluge.

Di siai lain, Pejabat media badan 
PBB untuk pengungsi Palestina 
(UNRWA) Enas Hamdan mengatakan 
Israel menolak permintaan mereka 
untuk segera mengevakuasi warga 
yang terjebak di reruntuhan akibat 
genosida yang terjadi di Jalur Gaza 
utara.

Pernyataan itu disampaikan 
Hamdan pada Senin (21/10/2024), 
ketika kelaparan di Jalur Gaza utara 
akibat genosida Israel serta kebijakan 
pembersihan etnis yang dialami warga 
sipil Palestina di sana kian parah.

“Selama dua pekan terakhir, kami 
ke ra p  m e m p e r i n ga t ka n  b a hwa 
pengepungan ketat di Jabalia dan 
provinsi utara, secara umum, telah 
membuat situasi semakin buruk dan 
operasi militer Israel yang 
m a s i h  b e r l a n g s u n g 
membahayakan ratusan ribu 
warga sipil," ujarnya.

"Terlebih lagi, serangan 
militer di Gaza utara memutus 
akses warga untuk kebutuhan 
dasar yang diperlukan untuk 
bertahan hidup, termasuk air," 
katanya, menambahkan.

Hamdan memperingatkan 
bahwa "kamp Jabalia telah 
dikepung selama lebih dari dua 
pekan dan kamii mendapat 
informasi tentang keluarga-
keluarga yang terjebak di rumah 
mereka".

"... air dan makanan hampir 
h a b i s ,  d a n  fo to - fo to  ya n g 
diambil dari kamp tersebut 
m e m p e r l i h a t k a n  w a r g a 
berlarian menyelamatkan diri, 

tanpa tempat yang aman sebagai 
tujuan," ujarnya.

Menlu	Sugiono	Ungkap	Pesan	Retno
Menteri Luar Negeri (Menlu) 

Sugiono, mengungkap pesan dari 
pendahulunya, Retno Marsudi, usai 
acara pisah-sambut di Kantor Kemlu 
RI, Senin (21/10/2024).

Salah satu pesan penting yang ia 
t e r i m a  a d a l a h  m e l a n j u t k a n 
perjuangan diplomasi Indonesia di 
kancah internasional, khususnya 
d a l a m  m e m p e r j u a n g k a n 
kemerdekaan Palestina.

“(Diminta) Lanjutkan perjuangan. 
Melanjutkan perjuangan dan semua 
pesan yang ditinggalkan di Kemlu dan 
dunia diplomasi internasional,” 
ungkap Sugiono, di Jakart. 

M e n l u  S u g i o n o  j u g a 
menyebutkan bahwa Presiden 
Prabowo mem-berikan arahan 
khusus  untuk memperkuat 
d i p l o m a s i  a k t i f  d a l a m 
m e n y e l e s a i k a n  b e r b a g a i 
permasalahan global.

“Kami diberikan tugas oleh 
presiden untuk melakukan 
diplomasi yang sifatnya aktif, 
menjalin kerja sama dengan 
semua negara,  dan melihat 
potensi-potensi kerja sama di 
negara tetangga,” tambahnya 
kepada wartawan.

Salah satu isu utama yang 
menjadi perhatian pemerintahan 
b a r u  i n i  a d a l a h  m e n g e n a i 
Palestina.

S u g i o n o  m e n y a t a k a n , 
I n d o n e s i a  a k a n  t e r u s 
berkomitmen memperjuangkan 
kemerdekaan Palestina, sejalan 
dengan pidato Presiden Prabowo 
yang menegaskan pentingnya 
mendukung Palestina dalam 
upaya melawan penjajahan.

“ C o n c e r n  k i t a  te r h a d a p 
Palestina adalah mutlak. Kami akan 
terus terlibat aktif dalam upaya 
menghilangkan penjajahan yang 
bertentangan dengan konstitusi,” 
tegas Sugiono.

Meski baru dilantik, Sugiono juga 
menyadari bahwa tanggung jawabnya 
sangat besar dan penuh tantangan.

“ I n i  t a n g g u n g  j a w a b  d a n 
kehormatan yang luar biasa, penuh 
tantangan.  Saya berharap saya 
diberikan kekuatan lahir batin untuk 
menjalankan tugas ini,” katanya.

Ke t i k a  d i t a nya  l e b i h  l a n j u t 
mengenai langkah konkret terkait isu 
Palestina, Sugiono menegaskan akan 
mempelajari lebih dalam terlebih 
dahulu sebelum mengambil tindakan.

“Nanti kita pelajari,” ujarnya 
singkat.( wid afo, ist/dya)

Butuh Bantuan Medis, WHO Akan 

Evakuasi 1.000 Perempuan dan Anak Gaza 

Tentara	Israel	hancurkan	rumah	dan	tempat	pengungsian	di	Gaza	utaraTentara	Israel	melancarkan	serangan	besar-besaran	di	Jalur	Gaza	utara,	menghancurkan	rumah-rumah	dan	
tempat	penampungan,	demikian	disampaikan	Pertahanan	Sipil	Gaza	pada	Minggu	(20/10/2024).	Anadolu

Menteri	Luar	Negeri	(Menlu)	RI	Sugiono	berjabat	tangan	dengan	Menlu	RI	periode	2014--2024	Retno	Marsudi	usai	acara	
pisah	sambut	Kementerian	Luar	Negeri	RI	di	Jakarta,	Senin	(21/10/2024).	(ANTARA)


